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拍摄短片是个“冲动的决定”
昨天下午，卫生路与岗杜北街交叉口一个小区内，我们见到了短片的策划人——“东晓”

和“春生”。
“春生”今年 36岁，做的是动漫设计工作，中等个子，留着平头，戴一副眼镜，很精神的样

子。他说，自己平时对摄影等相关行业也有涉猎。他的工作室就在小区里，一个小房间摆了
几张桌子，一张沙发，若干小型器材和一台电脑。短片的拍摄和剪辑，大都是他一个人在做。

“东晓”是一名大学老师，在拍摄和策划时提出很多建议，两人认识两年多了，是很好的朋
友。

用他们的话说，两人都是土生土长的河南人，对这一片土地有着非常深厚的感情。
“其实，拍这个短片也是一时冲动。”“东晓”很健谈，年前几个朋友一起吃饭，聊到了中国

国家形象宣传片，当时就说，能不能自己动手拍摄一部河南形象宣传片。“说干就干，没多久就
开始拍了。”

拍摄过程中几次差点放弃
“但是，到了真的要做时，才发现那么难。”“春生”说，今年3月底到4月初，拍摄已经进行

了一大半，两人发现主题仍然不够突出，太过松散，为此“有好几次都想干脆放弃算了”。拍拍
停停，最长的时候10多天都没有开工。

度过迷惘期后，拍摄继续。
“东晓”说，说起河南，大家都能想到历史、沧桑、厚重等词，“河南为什么不能是新的、时尚

的？”
开篇展示了河南博物院、郑东新区、金水路等场景，表现的是城市发展状况。之后，镜头

里出现了许多人物，品酒师代表了时尚元素，外来投资者代表了河南的包容和开放，唱戏的老
人代表了传统文化，这些元素加在一起，就是为了突出河南的“时尚、大气、包容、开放”。

“真实”，在“东晓”和“春生”的话语里多次出现。“东晓”说，他们选取普通人来展现河南形
象，就是为了突出真实。“我们拍的就是普通人的真实生活。”

“很多镜头都是骑着电动车拍的，这样方便”
“很多人都不相信，这部短片是用这个机器拍摄的。”“春生”笑了笑，拿起桌子上一台小型

DV机。
早上5点多起床，随时想到创意随时进行，这几个月，“春生”都是这么过来的，在家人和众多

网友的大力支持下，“春生”走遍了大街小巷。“很多镜头都是骑着电动车拍的，这样方便。”
说到拍摄的困难，“春生”说，片子里出现的人物基本上都是热心网友帮忙联系的，他需要

与之沟通，还要对对方有一定的了解。“必须符合我们的主题才行”。
“春生”说，片子中出现了6个人物，拍摄的时候联系到一二十人，最后制作出来要契合主

题，只能舍弃一部分人物。
据“春生”介绍，他们遇到过已经拍好了短片对方不让使用的情况。“我们也理解，毕竟人

家不确定到底什么效果。”
拍摄也很辛苦，“摄影师的那个镜头，一句话就重复了20多遍，人家还是非常配合，大家都

想做到最好”。
对有网友提出的“短片既然是《加油！河南》，为什么只有郑州场景”，“东晓”说，他们都是

业余时间拍，时间、精力上实在不够，因此第一季先拍摄郑州的景象，接下来可能还会到其他
地市。

给力派
“黄博Sunny”：用最普

通的人，反映最真实的河
南。加油，河南！

“Kiki_珂”：身为河南
人，转！拍得很好，很朴
实！但是，真的有点业余
哈……哈哈……不过，我喜
欢！因为我是河南人。加
油，河南 。

“星仔007”：影片中，
唯美的画面，熟悉的面孔，
一个历史文化之都正跟随
音乐节拍快速向前奔跑，希
望未来河南发展更美好，河
南加油。

建议派
“yiluoseraph”：希望拍

出更多更好反映河南的历
史 人 文 地 理 风 貌 的 好 片
子。历史的河南，美丽的河
南，文明的河南，创新的河
南。期待看到洛阳牡丹和
金谷园，期待看到开封的黄
河和宋城，期待看到焦作的
球鞋和云台山，期待看到胡
辣汤、大禹治水、夏商遗址、
物流港……

“哪吒”：拍得很好也
很给力，色调配乐镜头什么
的都给力，但是觉得还是稍
显单薄，这个片子叫《加
油！河南系列之加油！郑
州》更合适。

“gaoshujun17511”：
河南取得的进步是值得宣
传的，但是过于华丽的场面
和各阶层的代表反而不如
一个普通市民早上喝杯豆
浆，中午吃碗烩面来得实
在，望借鉴。

网民“东晓”和“春生”历时5个月

自费拍摄形象片
《加油！河南》

突出河南“时尚、大气、包容、开放”
出镜的都是普普通通的人物

品酒师、主持人、小学生、职场达人……
他们，你认识吗？

历时5个月，走遍郑州大街小巷，网友自费拍摄了一部《加油！河南》形象宣传片，
20多个小时的素材剪成了5分08秒长样片，一放到网上就引来不少网友追捧。

“网友力捧并不是因为我们拍得好，而是出于对河南对家乡的热爱。”策划人
之一——网友“东晓”说。 晚报记者 张璇 实习生 靳丽洋/文 晚报记者 周甬/图

“历时5个月，河南网友自费拍摄的河南形象宣传片《加油！河南》第一
季新鲜出炉，用最普通的人，反映最真实的河南。 我们费了很大力气拍了
这个片子出来，千万别骂我们，我们真的很业余！如果觉得好，就给点掌声，
给点鼓励!”

5月4日下午2点46分，《加油！河南》上传到网络上，截至昨晚7点30
分，原文转发825次，评论596条。
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昨日上午，卫生路一小
区内，“春生”说起拍摄过
程，眉飞色舞。
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注：视频截图，主角的话不完整


